

## Export von Nutzfahrzeugen in Nicht-EU-Länder

### 1) Grundsätzliches

Die hier gegebenen Informationen beziehen sich auf Nutzfahrzeuge, die von einem EU-Mitgliedsland in ein Nicht-EU-Mitgliedsland exportiert werden. Dabei müssen die Importbeschränkungen des Ziellandes beachtet werden. Informationen hierzu finden Sie unter Punkt 3 dieses Blattes.

### 2) Folgende Dokumente werden für den Export benötigt:

Dokument	Check
Fahrzeugbrief	
Abmeldebescheinigung	
Bescheinigung der Fahrzeugüberprüfung	
Ausfuhrzulassung	
Digitaler Zollcheck: ATLAS-Papiere	
Analoger Zollcheck: Transitdokumente	

### 3) Informationen zu Importregulationen, Beschränkungen und Verboten:

In vielen Ländern gibt es Importbeschränkungen, z.B. hinsichtlich des Alters und Zustandes eines gebrauchten Nutzfahrzeuges. Aktuelle Informationen finden Sie hier:



**Market Access Database:**

<http://madb.europa.eu/madb/indexPubli.htm>

**Trade barriers:**

[http://madb.europa.eu/madb/barriers\\_crossTables.htm](http://madb.europa.eu/madb/barriers_crossTables.htm)

#### 4) Informationen zum Transport

Im Normalfall übernimmt der Käufer den Transport des Fahrzeuges. Falls nicht gibt es folgende Möglichkeiten:

- Als **Straßentransport** durchgeführt von einem zugelassenen und versicherten Fahrzeug
- Per **Selbstfahrer**. Dafür benötigen Sie jedoch eine gültige **Versicherung** (für alle zu durchquerenden Länder) und ein befristetes Nummernschild. Dieses kann in Deutschland angefordert werden. Überzeugen Sie sich jedoch, dass das befristete **Nummernschild** in allen zu durchfahrenden Ländern akzeptiert wird.
- Regulär: Per **Schiff** (RoRo)



#### Was sind **Exportagenturen**?

Mit Agenturen sind in diesem Fall Speditionen gemeint, welche für den Käufer oder Verkäufer eines Fahrzeuges den Export in ein (im Regelfall) Nicht-EU-Land organisiert. Diese Agenturen agieren als Mittelsmänner und sitzen meistens an den großen europäischen Häfen, wie Rotterdam, Amsterdam, Antwerpen und Hamburg.

---

Bitte beachten Sie, dass unsere Merkblätter keinen Anspruch auf die Vollständigkeit der Informationen erheben können. Zusätzlich sollte eine eigene Recherche erfolgen.